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Пандемия коронавируса (COVID-2019) стала серьезным вызовом для человечества, сравнимым с 1945 годом, 
когда завершилась Вторая мировая война. Пандемия изменила социально-экономическое пространство в России: 
государство и общество находятся в новых реалиях. Затронуты и механизмы реализации основных прав и свобод 
человека. В статье рассматриваются возникшие в период пандемии проблемы реализации конституционного 
права на предпринимательскую и иную не запрещенную законом экономическую деятельность. Анализируются 
данные опроса Уполномоченным при Президенте по защите прав предпринимателей представителей бизнеса о 
самых актуальных проблемах. Обобщаются государственные меры поддержки субъектов предпринимательской 
деятельности в период пандемии. Предлагаются возможные пути устранения либо минимизации возникших про-
блем путем применения комплексных мер.
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The coronavirus pandemic (COVID-2019) has become a serious challenge for humanity, comparable to 1945, when 
the Second World War ended. The pandemic has changed the socio-economic space in Russia: the state and society 
are in new realities. The mechanisms of realization of fundamental human rights and freedoms are also touched upon. 
The article examines the problems of the implementation of the constitutional right to entrepreneurial and other 
economic activities not prohibited by law that arose during a pandemic. The data of a survey by the Presidential 
Commissioner for the Protection of the Rights of Entrepreneurs of Business Representatives on the most pressing 
problems are analyzed. State measures to support business entities during a pandemic are summarized. Possible ways of 
eliminating or minimizing problems by using complex measures are proposed. 
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